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Comparsa de cabezudos de Valdespartera

Este año las fiestas de Valdespartera han estado de 10

Empezamos con los cabezudos desde el lunes, 
dando pistoletazo de salida de 1 semana entera.

Este año, la respuesta de la gente ha sido 
espectacular.

Cada día los recorridos se han llenado de gente 
que bajaba desde casi todos puntos de Zaragoza.

El jueves fue el día importante.

Primero dimos el premio Valdespartano 2023  
a dos vecinos del barrio que luchan y ponen todo 
de su parte para que cada año las fiestas sean 
mejores. Ellos fueron Sergio García y Eduardo 
del Río, los chicos de SG Multiservicios. 

También tuvimos la suerte de tener un 
pregonero que ha sido un referente en el deporte 
del fútbol sala Nano Modrego.

Pasaron los días y llegamos al sábado por la 

mañana. Realizamos el primer taller de látigos, 
donde nos sobrepasaron con el número de 
niños que bajaron a por el suyo.

Hicimos más de 150 látigos en una mañana 
espectacular.

El domingo fue el último día.

Por la mañana sacaron las chicas, que también 
fue novedad este año. Corrieron nuestras calles 
y disfrutaron de la salida. Dar las gracias a estas 
valientes que lo hicieron genial. Se fueron con 
ganas de repetir en 2024.

Por la tarde en el último recorrido, llovió y 
tuvimos que suspenderlo a mitad.

En la despedida no hubo mucha gente, pero 

pudimos dar las gracias a todos los porteadores 

que habían participado este año, en especial a 

dos, un compañero que se lesionó durante un 

recorrido y otro que nos deja, pero que seguro 

que seguirá viniendo a visitarnos cada vez que 

salgamos a las calles. 

Por último, quisiera dar las gracias a la comisión 

de fiestas, que sin ellos no sería posible haber 

tenido un año más este pedazo de fiestas.

Viva Valdespartera.

Cabezudos Valdespartera

 Imágenes enviadas por  Cabezudos Valdespartera

Este nuevo eje parte desde Valdespartera y cruzará la N-330 por la pasarela existente hacia Cuarte de Huerva

Avanzan las obras del carril bici Valdespartera-Cuarte

El mes pasado dieron comienzo las obras 
del tercer carril bici metropolitano del CTAZ 
“Ciclovías" entre las localidades de Zaragoza y 
Cuarte de Huerva que tendrá una longitud total 
de 4.810 metros. 

Ya podemos observar parte de la primera fase 
que transcurre desde la calle Volver a Empezar 
hacía la primera pasarela de la N-330. Este 
primer tramo bidireccional será de 2.345 metros 

y discurre paralelo a la nacional. En los tramos 
que no existe alumbrado público se instalarán 
balizas luminosas solares. Se estima que esta fase 
finalizará en 5 meses.

La segunda fase transcurrirá desde la pasarela 
ya mencionada hasta Parque Municipal de 
Cuarte de Huerva que conectará con el carril bici 
ya existente hacía Cadrete y María de Huerva.



Naturalmente bueno

*Precio sólo vivienda. No incluye garaje y trastero.
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La Biblioteca Andresa Casamayor sigue ampliando sus fondos poco a poco

La Biblioteca de Rosales amplía sus fondos

Durante el mes de mayo ha recibido   818 
ejemplares entre títulos de siempre y novedades 
del mercado editorial. 

Exactamente 100 libros infantiles, 384 novelas 
para adultos, 13 novelas para jóvenes, 282 
libros informativos, 6 de temática aragonesa  
y 46 audiovisuales.

¡Os animamos todos a que os acerquéis a 
verlos!

Horario de verano:

La Biblioteca Andresa Casamayor cambiara al 
horario de verano a partir del día 26 de junio 
hasta el 3 de septiembre.

Mantendrá su horario los lunes de 15:00  21:00 
Horas y de Martes a Viernes de 08.30  14:00 
Horas . Sábados Cerrado

Biblioteca de Rosales del Canal 
Centro Cívico Distrito Sur, Rosales del Canal

Imagen enviada por la biblioteca Andresa Casamayor

Durante este curso gracias a la Acreditación Erasmus + hemos podido cofinanciar 35 movilidades con alumnos del centro

IES Valdespartera, un centro del siglo XXI abierto a Europa

Los pilares fundamentales del  
IES Valdespartera, son la innovación, la 
convivencia y el bilingüismo. Durante el 
presente curso se ha implementado un Aula del 
Futuro (distribuida en zonas de aprendizaje) 
para el alumnado de 1ºESO dotada de recursos 
tecnológicos para promover habilidades 
propias del siglo XXI. Del mismo modo, se ha 
continuado el trabajo desarrollado en cursos 
previos, dentro del Proyecto de Innovación 
Línea 54, en el que nuestro alumnado se 
convierte en protagonista de su propio 
aprendizaje, colaborando con las entidades  
del barrio. 

Asismismo el IES Valdespartera desde hace 
años es un referente en la enseñanza bilingüe 
dentro del convenio MEC-British Council, 
con un 100% de aprobados en las pruebas 
oficiales de certificación en 4ºESO. Seguimos 
promoviendo el multilingüismo y  trabajando en 
nuestra dimensión europea. Durante este curso 
2022-2023 gracias a la Acreditación Erasmus + 
hemos podido cofinanciar 35 movilidades con 

alumnos del centro. 11 alumnos han disfrutado 
de una estancia de aprendizaje de 24 días en 
Letonia y 24 alumnos han viajado a Francia 
para una inmersión de 7 días. Asimismo 10 
profesores del claustro han realizado cursos 
de formación en el extranjero, que sin duda 
profundizarán en la internacionalización 
y la innovación educativa que caracterizan  
al IES Valdespartera. 

Os animamos a visitarnos en nuestras RRSS  
y nuestras páginas oficiales para poder conocer 

todos los proyectos que el IES realiza. 

RRSS iesvaldesparterazgz

Aula del Futuro  
www.auladelfuturovaldespartera.wordpress.com

Erasmus   
www.erasmusplusiesvaldespartera.wordpress.com

Línea 54  
www.erasmusplusiesvaldespartera.wordpress.com

IES Valdespartera

 Imágenes enviadas por IES Valdespartera



INICIO DE OBRAS EN OTOÑO
dormitorio 1 + vestidor

s: 15.17 m²

baño 1
s: 4.32 m² baño 2

s: 3.57 m²

pasillo
s: 2.21 m²

dormitorio 2
s: 10.30 m²

dormitorio 3
s: 10.22 m²

recibidor
s: 5.43 m²

salón-comedor
s: 25.13 m²

cocina
s: 16.20 m²

terraza
s: 11.74 m²

Viviendas 2D desde 159.000€*
Viviendas 3D desde 188.900€*

Miralbueno-Oliver
2ª FASE
YA A LA
VENTA

*Precio sin IVA. No incluye garaje y trastero.

SOLIC. EXP. LICENCIA 2033104104
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Seis nuevas zonas distribuidas por distintos distritos y barrios de la ciudad

Casablanca estrenará zona de juegos infantiles

Universidad, Barrio de Jesús, Miralbueno, 
Centro, Casablanca y Peñaflor dispondrán, a lo 
largo de los próximos días, de nuevas zonas de 
juegos infantiles para las que se ha destinado un 
presupuesto de casi 300.000 euros. Además de la 
renovación de estas seis zonas de juego infantil, 
está ya adjudicada la adquisición de bancos y 
asientos para espacios públicos, alrededor de 
180 ejemplares, que comenzarán a instalarse a lo 
largo del verano.

Estas nuevas zonas de juego infantil se 
sumarán a las otras 18 ya renovadas o creadas 
a lo largo de los últimos cuatro años, así como 
a los 7 espacios de ejercicio físico para adultos y 
personas mayores, con una inversión municipal 
global de ronda los 2 millones de euros.

La consejera de Servicios Públicos y Movilidad, 
Natalia Chueca, ha explicado que "hemos hecho 
un enorme esfuerzo a lo largo de la legislatura 
que ahora termina. Pero ya anuncié que mi 
objetivo será continuar con esta labor en la 
siguiente, habilitando presupuestos específicos 
para renovar y actualizar lo antes posible 
aquellas zonas infantiles que lo necesiten. En 
Zaragoza -ha explicado- tenemos unas 400 
áreas infantiles y el objetivo es que tengan unas 

condiciones dignas y, sobre todo, seguras, para 
su utilización".

Los juegos infantiles se renuevan en los 
siguientes puntos:

- Parque de los Incrédulos, en Casablanca 
(44.374 euros)

- Jardines de Al-Andalus, en Universidad 
(51.457 euros)

- Parque de las Mujeres, en el Barrio Jesús 
(39.091 euros)

- Parque Ciudad de Maska, en Miralbueno 
(53.408 euros)

- Glorieta Sasera, en el Centro (15.537 euros)

- Calle Santiago, en Peñaflor (47.477 euros). 
Este último se ha gestionado con cargo a la 
partida de inversiones en barrios rurales en 
convenio con la Diputación Provincial de 
Zaragoza.

Las diferentes cantidades en cada una de las 
zonas de juego vienen dadas por la superficie 
de las mismas y el número de elementos que 
es posible incluir en cada una de ellas. Todas 
incorporarán elementos de juego inclusivos.

www.zaragoza.es/sede/servicio/noticia/32220

Nueva pista situada en la I.D.E. Carlos Val de Valdespartera

Instalación de pista de voleibol en Valdespartera

Zaragoza Deporte, en colaboración con la 
Federación Aragonesa de Voleibol ha instalado 
esta pista permanente en la I.D.E. Carlos Val 

Con esta nueva instalación, el Ayuntamiento 
de Zaragoza refuerza su compromiso con el 
fomento de este deporte que tiene una creciente 
demanda. En los próximos meses, está previsto 
instalar nuevas pistas de voleibol al aire libre en 
varios barrios de la ciudad.

Practicar voleibol ofrece múltiples beneficios 
para la salud física y mental. Este deporte de 

equipo fomenta la actividad cardiovascular, 
mejora la resistencia y fortaleza muscular, y 
desarrolla habilidades como la coordinación, 
el equilibrio y la agilidad. Además, el voleibol 
contribuye a la socialización y el trabajo en equipo, 
ya que requiere de una buena comunicación y 
colaboración entre los miembros de cada equipo 
para alcanzar el éxito en el juego.

Zaragoza Deporte 
www.zaragozadeporte.com/Noticia.asp?id=3956
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Durante este curso el Aula Bosque ha acogido distintas actividades: cuentacuentos, Science Fair , exhibiciones...

Aula Bosque, un espacio natural para tod@s

¡Hola Vecinos! Os queremos presentar nuestra 
AULA BOSQUE que con tanta ilusión, ganas y 
trabajo de muchísimas personas ya tiene forma 
y que además, acaba de recibir el Primer premio 
del CONCURSO R7 por el Planeta organizado 
por la Fundación Ibercaja.

Nuestro proyecto comenzó a hacerse realidad 
con la retirada de basura del pinar anexo al 
CEIP Valdespartera, en la que muchas familias y 
vecinos participasteis, fue el inicio de una etapa 
importante para el Aula Bosque. 

Tras esa jornada de limpieza comunitaria, todos 
los cursos de Primaria y sus profes realizaron 
una plantación de especies arbustivas y semillas 
organizada por la Comisión de Medioambiente 
del AMPA Valdespartera.

En los siguientes meses, fuimos afortunados 
porque contamos con la impagable colaboración 
del ciclo de agrojardinería del IES Pablo 
Gargallo, que nos han ayudado a acondicionar y 
mantener, el Huerto Escolar y el pinar. Gracias 
a estos futuros profesionales del medio natural, 
a su profesor Francho Duque y a los implicados 
miembros de la Comisión de Medioambiente del 
AMPA, alcanzamos uno de los hitos marcados en 
la programación del proyecto: tener un escenario 
y bancos para sentarse a escuchar, un espacio 
soñado que tendrá todos los usos culturales y 
educativos que los usuarios soñéis.

No ha sido fácil la tarea de conseguir los 
materiales más adecuados con el menor coste 
posible, de coordinar los recursos humanos, el 
transporte, el montaje… la buena disposición de 
las personas y la ilusión han sido los motores de 
propulsión para conseguir este aula a la sombra 
del pinar. También es una realidad los puntos de 
observación de fauna y cajas nido y en un futuro 
una balsa de anfibios, situada en el interior del 
recinto escolar. Objetivos marcados que, poco a 
poco, se están haciendo realidad.

Los miembros de la comunidad educativa del 

CEIP Valdespartera, seguimos trabajando para 
conseguir que el pinar sea un espacio más del 
colegio. Cuando el calor apriete y dificulte los 
aprendizajes, el alumnado del centro tendrá la 
opción de dar las clases en este espacio habilitado 
al aire libre y a la sombra.

La naturalización de patios de recreo es un 
fenómeno generalizado en España fruto de una 
preocupación social por las altas temperaturas 
que comienzan ya en el mes de mayo.

En nuestro colegio, somos afortunados 
teniendo un pinar anexo al cole, el bosque es 
un espacio de recreo mucho más inspirador y 
confortable que las pistas de cemento. Son varias 
las profesoras que ya cuentan con el bosque 
para la preparación y desarrollo de sus clases, 
actividades internivelares y complementarias 
tienen lugar en este espacio tan especial, con la 
llegada del buen tiempo y  estamos encantados 
de que así sea, pues el objetivo final del proyecto 
Aula Bosque Valdespartera, es utilizarlo como 
espacio educativo en tiempo lectivo y no lectivo.

Ahora nuestro foco se sitúa en mantenerlo 
limpio, libre de cacas de perro y restos de 
botellón, en concienciar a todos los paseantes 
de que están en un espacio educativo, que nos 
encanta compartir con el barrio. Pedimos ayuda 
a los miembros de las Brigadas verdes (Proyecto 
de centro), a todo el claustro, todas las familias  y 
vecinos, para difundir este mensaje y mantener 
el espacio Aula Bosque limpio. Este es un espacio 

educativo utilizado por niñ@s de 3 a 12 años.

Durante este curso el Aula Bosque ha acogido 
distintas actividades: cuentacuentos por el día 
del Libro, un espacio más en la organización de la 
Science Fair y en las exhibiciones de actividades 
extraescolares, lugar de encuentro para el 
apadrinamiento lector y eventos finales de los 
proyectos de Primaria; además, aprovechando 
el nuevo acceso desde el patio de recreo, se han 
colocado piedras decoradas marcando el camino 
hacia el corazón del bosque.

Se han organizado campañas de riego desde el 
Grupo de Medio Ambiente Distrito Sur, lo que 
agradecemos enormemente, ya que nos ayudan a 
mantener nuestros árboles recién plantados. 

Por ello desde la Comunidad Educativa 
del CEIP Valdespartera, os invitamos a que 
conozcáis este espacio y disfrutéis de él 
cuidándolo y respetándolo con el mismo mimo 
que nosotros, además, queremos agradecer 
al AMPA a los docentes, el alumnado del  
IES Pablo Gargallo con Francho a la cabeza, a la 
Comisión de Medioambiente, a todas las familias 
y vecinos que hacéis posible que este proyecto de 
barrio, sea una realidad y que a partir de ahora  
siga creciendo.

Comunidad Educativa CEIP Valdespartera

 Imágenes: Comunidad Educativa CEIP Valdespartera
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Se llevó a cabo la fiesta fin de curso del CPI Ana María Navales, donde se graduó a su primera promoción de Educación Infantil 

Fin de curso y ...

Desde el AMPA Navales Arcosur organizamos 
una fiesta fin de curso para acabar una 
etapa importante en nuestra historia, pero 
sin saber muy bien cómo será el inicio del  
nuevo curso 23- 24.

 El 14 de junio fue la fecha elegida para dar 
comienzo a las fiestas del barrio de Arcosur, 
y con ello, también se llevó a cabo la fiesta fin 
de curso del CPI Ana María Navales, donde se 
graduó a su primera promoción de Ed. Infantil y 
disfrutamos de la verbena musical de animación: 
“Muévete con los campanos”.

Dicho evento fue programado en ese espacio 
primero por la imposibilidad de contar con 
espacios propios para organizar la fiesta 
fin de curso y poder cerrar esta etapa por  
todo lo alto.

En segundo lugar porque así está abierto a todo 
el mundo, ya que deseabamos que fuese una 
fiesta para dar las gracias al CPI Arcosur por 
acogernos, por el apoyo que hemos recibido “el 
Navales” por parte de los vecinos y vecinas, de las 
familias y, sobre todo, para unirnos como barrio 
y todos juntos bailar al son de: “Muévete con  
los campanos”. 

Unión que se necesita en un barrio sin apenas 
inversión y que necesita la comunidad educativa 
del Navales. Una comunidad que ve avanzar las 
obras de su colegio, pero vive en la incertidumbre 
de cómo y dónde será su próximo inicio escolar. 

Aunque a día de hoy, la administración sigue 
afirmando que la ocupación parcial del colegio 
será efectiva el 1 de septiembre, y en esta 
fecha ya podrán entrar el equipo directivo y 
docente a realizar sus funciones, implica una 
mudanza, diseño y organización de un espacio  
desconocido para ellos.

Desde AMPA Navales Arcosur, preocupa 
que no esté listo para esa fecha, que todo el 
personal, mobiliario, material informático, etc., 
esté preparado a tiempo, le preocupa que en 4 
días hábiles, se pueda recibir a un profesorado 
nuevo y montar una escuela desde cero, que 
actualmente no se pueda garantizar al 100% 
que se puedan desarrollar en septiembre, y 
con normalidad, servicios de conciliación tan 
necesarios hoy en día como: madrugadores y 
ludicotardes. Y preocupa que esté el verano por 
medio y el cambio de gobierno autonómico y sus 
competencias en educación.

Por eso, aunque la fecha dada es  
el 1 de septiembre, hemos solicitado una reunión 
con la SGT para exponer posibles soluciones 
y escenarios y planificar un plan B por si el 1 
de septiembre no llega la ansiada ocupación  
del colegio.

Un colegio prometido hace años, un colegio para 

el que ya se debería estar estudiando la licitación 
de la segunda fase, para que dentro de dos años 
no estemos en las mismas circunstancias, (ya 
que esta primera fase sólo alberga hasta 3º de Ed. 
Primaria), y ya en este curso 23-24, contaremos 
con alumnado hasta 1º de Ed. Primaria.

Un 1º de Primaria que comenzará alojado 
en espacios multiusos, biblioteca, sala de 
profesores…reconvertidas en clases hasta 
que esté acabado su aulario (se prevé febrero-
marzo 2024), siempre y cuando esté acabada 
la infraestructura y analizando los espacios 
disponibles para las mejores condiciones de los 
alumnos y alumnas. 

Un fin de curso feliz por lo organizado,  
numeroso por la unión de todo un barrio en 
fiestas y bajo el lema: “Educación en condiciones 
dignas para todos” pero sin perder de vista ese 
espacio con montones de tierra que vemos crecer 
y decrecer semana tras semana, un esqueleto 
de ladrillos al que miramos diariamente con 
esperanza y temor al mismo tiempo, y a la 
maquinaria que trabaja sin descanso para que 
nuestro sueño llegue a cumplirse en plazo.  Y en 
una fecha en concreto, 1 de septiembre de 2023.

AMPA Navales Arcosur

 Imágenes enviadas por AMPA Navales Arcosur
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Del 14 al 18 de junio se realizaron multitud de actos en el barrio

Celebración de las Fiestas de Arcosur 2023

Un año más llegó el mes de junio y con él las 
fiestas de Arcosur que celebramos desde el 14 al 
18 de junio y la carpa del espacio Cierzo, volvió 
a nuestro barrio.

Este año comenzamos el miércoles, en el que 
la primera promoción del colegio Ana María 
Navales hizo su graduación de 3º de infantil 
para comenzar el próximo curso su primera 
promoción en Primaria, esperando ya, lo 
puedan hacer en el colegio nuevo que tanto 
tiempo se lleva pidiendo por parte del barrio y 
su AMPA. La fiesta se amenizó con la actuación 
de Muévete con los Campanos que hizo 
disfrutar a los pequeños y no tan pequeños.

El jueves por la tarde fue el turno del Colegio 
de Arcosur, en el que su AMPA Tirachinas 
organizó un espectáculo dividido en tres 
partes, la primera con todos los alumnos de 
baile moderno demostrando sus habilidades.  
La segunda, la escuela de jota Vientos de 
Aragón, nos trajo la tradición a las fiestas y 
nos bailó unas jotas. Por último ACTEX y la 
actividad de Zumba impartida durante todo el 
año en la Casa del Barrio hizo mover el esqueleto  
a mayores y niños.

El mismo jueves llegó el momento de la Peña 
Los Arqueros, que inundó la carpa de su 
amarillo habitual y coronó por una parte a todos 
los nuevos niños, desde junio del 2022 hasta 
ahora y por otra al adulto arquerito a elección 
de sus socios. Además, se puso la banda a los 
Miss y Mister Arquero 2023.

Llegó el viernes con el pasacalles por Arcosur, 
el mundo de Disney con Mickey y Minnie a 

la cabeza paseo por las calles del Barrio bajo 
un sol sofocante. Además, los cabezudos de 
Arcosur participaron en el desfile. El pregón 
este año corrió a cargo del Club de Petanca 
Arcosur, que lleva el nombre del barrio en todas 
sus victorias autonómicas como nacionales. 
Tras un refrigerio pudimos disfrutar de una 
paella exquisita a cargo de Paellas Aragonesas. 
Por la noche entró en acción Steve Lagarto con 
su D'Locos Party hasta el cierre de la carpa.

Durante todas las fiestas, el barrio pudo 
montarse en las atracciones, cada año más 
y además poder comer la habitual patata 
asada o el chocolate con churros mañanero  
en el recinto ferial.

El sábado por la mañana la Peña Arcosur 
Zaragocista organizó partidos de fútbol, tanto 
de adultos como de niños, talleres y juegos de 
habilidad futbolística para todo el barrio. 

Por la tarde, la Peña Los Arqueros mitigó algo 
el calor con una fiesta de la espuma para todo 
el barrio, en la que muchos adultos disfrutaron 
más que los pequeños.

La primera salida de los cabezudos se tuvo 
que suspender a mitad de trayecto debido a la 
tormenta veraniega que cayó durante toda la 
tarde noche del sábado. Esta lluvia no impidió 
la actuación de la orquesta Titanes que nos hizo 
disfrutar de su música y espectáculos.

El domingo de resaca, o no, se inició con los 
bailes de Diver Tik Tok, en el que todos los 
niños bailaron y cantaron las canciones más 

conocidas del momento. Por la tarde esta vez sí, 
se pudo realizar con normalidad el recorrido de 
los cabezudos de Arcosur junto la charanga Los 
Espartanos y pudimos ver varias carreras de los 
cabezudos y los jóvenes del barrio.

Para terminar las fiestas se entregó, por parte 
de la comisión, los premios de los torneos de 
fiestas organizados por la Peña Los Arqueros 
de guiñote y rabino. Además, se realizó la 
rifa solidaria en el cual se sortearon todos los 
artículos que los comercios y talleristas del 
barrio y alrededores donaron para la rifa.

Desde la comisión queremos agradecer a todos 
los vecinos del barrio el buen ambiente que hubo 
durante todas las fiestas a pesar de los cambios 
de tiempo. Por supuesto dar las gracias a todos 
los comercios y empresas que colaboraron para 
que estas fiestas sigan adelante año tras año . 

Esperamos que la gente haya disfrutado de 
estos días tanto como nosotros. Y al año q viene 
volveremos a las calles para estas fechas. 

Si alguien quiere ponerse en contacto con 
nosotros para el año que viene, colaboradores, 
patrocinadores, etc, puede buscarnos a través 
de las redes como Acampo Casellas o en 
el correo fiestasarcosur2023@gmail.com o 
acampocasellasarcosur@gmail.com, toda ayuda 
será bien recibida.

¡Muchas gracias a todos y Viva Arcosur! 

Acampo Casellas 
Comisión de festejos de Arcosur

Imágenes enviadas por la Comisión de festejos de Arcosur 
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Ha sido el segundo mejor valorado entre más de 70 participantes de toda España en la II Edición del Concurso "R7 por el Planeta"

Accésit para nuestro proyecto 1,2,3, ODS...ACCIÓN 

El día 5 de junio fue el día del  
Medio Ambiente y en el CPI San Jorge  nos dieron 
la maravillosa noticia de que nuestro proyecto  
1,2,3, ODS...ACCIÓN ha sido reconocido con 
un accésit en la II Edición del Concurso "R7 
por el Planeta" organizado por la Fundación 
Ibercaja en la modalidad A "Buenas prácticas 
medioambientales en el centro educativo"  

Ha sido una convocatoria a nivel nacional 
destinada al alumnado desde Infantil hasta 
Bachillerato con el objetivo de implementar los 
ODS, la Agenda 2030 y el compromiso con la 
protección del Medio Ambiente.

El jurado del concurso, formado por 15 
expertos de diferentes ramas, ha valorado muy 
positivamente el trabajo realizado en nuestro 

centro en relación a la difusión de los ODS.

Desde el colegio nos marcamos hace unos años 
el objetivo de dar a conocer tanto al alumnado, 
al profesorado y a toda la comunidad educativa 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 
integrarlos en el centro desde todas las áreas con 
diferentes actividades para realizar un trabajo 
interdisciplinar.

Nuestras acciones están totalmente 
integradas en la dinámica del centro y 

siempre estamos pensando cómo mejorar 
para dejar una menor huella ecológica.  
Queremos compartir con todo el barrio el  
vídeo ganador: www.n9.cl/a95hv

Nuestra propuesta ha sido la segunda mejor 
valorada de entre más de 70 participantes de 
toda España, muy cerca del proyecto ganador 
de nuestros vecinos de CEIP Valdespartera a los 
cuales queremos dar desde aquí la enhorabuena.

Estamos muy orgullosos/as del trabajo realizado 
en los colegios del barrio y nos planteamos un 
gran objetivo común formar personas capaces 
de asumir los retos de nuestro tiempo y que se 
comprometan de forma activa en el cuidado del 
planeta.

Esta experiencia no acaba aquí, nos queda 
por delante un nuevo reto tan ambicioso como 
bonito, que no es más que seguir contribuyendo 
al desarrollo de la Agenda 2030.

CPI San Jorge

 Imágenes enviadas por CPI San Jorge

¿Tienes algo que contar a tus vecinos?
Envía tus ideas, fotos, actividades a revista@somosvecinos.com
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Estos barrios del Distrito Sur de Zaragoza se «rebelan» ante el mal servicio de su línea de autobús

Rosales y Montecanal solicitan mejoras en la línea 41

Vecinos de dos barrios de la capital aragonesa, 
que ya han iniciado una campaña de recogida 
de firmas, desean que la línea 41 de bus 
urbano tenga frecuencia de 10 minutos.

Buses que pasan de largo por estar llenos 
o estando vacíos, vehículos muy antiguos 
asignados a esta línea que  se estropean de 
manera sistemática, prácticamente todas 
las jornadas, y que ya  han registrado cinco 
incendios en los vehículos. Frecuencias que 
superan, con creces, a la oficial. Son solo 
algunos de los problemas que sufren los vecinos 
de los barrios de Rosales y Montecanal de la 
capital aragonesa con la línea 41 de transporte 
urbano de Avanza Zaragoza.

Con una recogida de firmas en los comercios 
y particulares de los barrios, los usuarios de la 
línea quieren que el Ayuntamiento de Zaragoza 
y en especial Servicios Públicos y Movilidad 
escuchen sus peticiones.

Más allá de las rúbricas, algunos vecinos han 
optado por colgar carteles o pancartas para 
hacer visible su enfado y lucha, en este caso con 
la reivindicación principal, que es la mejora  
de frecuencia.

Desde la Asociación de Vecinos los Sauces 
de Montecanal reclaman la mejora de la línea 
en todos los aspectos: modernizar la flota de 
autobuses, frecuencias justas,  paradas más 
razonables ,horario de servicio  como otras 
líneas, hasta las 10 de la noche, pues actualmente 
retiran un coche a las 7 de la tarde.

Aseguran que durante los últimos años, 
el servicio de movilidad  ha empeorado 
considerablemente: «no tiene sentido que los 
vecinos que vivimos lejos del centro tengamos 
malas frecuencias. Tendrían que ser mejores, 
ya que no es factible ir andando desde nuestros  
barrios a otros puntos de la ciudad«.  El Distrito 

Sur tiene  una  población en aumento y « sienten, 
con el actual servicio,  un agravio comparativo 
sistemático»   con respecto a otros distritos de 
la ciudad. Creen que la movilidad en sus zonas 
se vería mejorada si la frecuencia queda fijada 
en 10 minutos. «Con 20 minutos de frecuencia 
o más es habitual que los buses pasen llenos en 
horas punta ». Además de crear un rechazo y 
vernos  obligados  a coger el coche.

La línea 41, que une Puerta del Carmen con 
los barrios de Montecanal y Rosales del Canal, 
cuenta con una frecuencia de 15 minutos en 
los días laborales que no es real desde que se 
pacificaron los barrios a 30/Km . Además, 
al circular por el carril bus de la avenida de 
Valencia, los vehículos no pueden adelantar a 
otros que circulan (de las líneas 35 y 38), por 
lo que el servicio se ve ralentizando llegando a 
esperas de  20 minutos o más . Durante los fines 
de semana, festivos o en las primeras y últimas 
salidas de las jornadas de trabajo la frecuencia 
llega a la media hora.

Da servicio no solo al Distrito Sur, sino 
también a La Floresta, Aragonia, Universidad, 
Clínico... Sin embargo, en estas últimas zonas, 
no suele ganar usuarios  al tener otras líneas con 
mejor frecuencia.

Algunos usuarios del barrio de Arcosur  
y Valdespartera realizan el trasbordo desde 
sus respectivas lanzaderas al  barrio de 
Montecanal para ir a las paradas situadas en 
Gómez Laguna, San Juan Bosco o avenida 
de Valencia. Esto también ocurre cuando el 
servicio del tranvía se ve interrumpido. El 
41 entonces se convierte en la única salida de 
estos barrios del Sur. Por otro lado también  da 
servicio a la Clínica Montecanal  y al camping 
de la ciudad de Zaragoza situado entre Rosales 
y Valdefierro.

En un futuro muy próximo dará también 
servicio al Nuevo Hospital Quirón y la 
Comandacia de la Guardia Civil, ambos en 
construcción.

Así pues,  se solicita por enésima vez  sean 
tenidas en cuenta nuestras peticiones al Servicio 
Municipal de Movilidad. 

Se recuerda que fue aprobado en el 
pleno municipal por unanimidad en la 
pasada legislatura, mejorar la Movilidad  
del Distrito Sur.

AVV Los Sauces de Montecanal

 Imagen enviada por AVV Los Sauces

 

Todos podemos contribuir a mejorar la situación climática con pequeños cambios de hábitos y control del consumo

Alternativas al plástico en el día a día, mesa informativa

Seguimos sumando granos al granero. Dando 
pequeños pasos y viendo con ilusión como 
las vecinas y vecinos del barrio cambian sus 
costumbres buscando alternativas a los envases 
de un solo uso. 

Porque todos podemos contribuir a mejorar la 
situación climática con pequeños cambios de 
hábitos y control del consumo.  

Pero no olvidamos que los datos indican quién 
tiene la mayor responsabilidad y contribución 
a la crisis ecosocial que tenemos: "El 1% 
más rico de España emite 14 veces más CO2  

que la mitad más pobre"

¿Qué haces para reducir el consumo de 
productos que utilizamos durante tan poco 
tiempo y que provienen de recursos no 
reutilizables gastando energía en su fabricación 
y transporte?

El primer paso es Reducir, si no se puede, 
pensemos en Reutilizar y como último paso 
antes del fracaso absoluto, Reciclar.

Asociación Grupo de Medioambiente  
del Distrito Sur

Imagen enviada por Grupo de Medioambiente del Distrito Sur
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Completa el mes con exhibiciones en las fiestas de Valdespartera y Arcosur entre otras

Festival fin de curso de Vientos de Aragón

El Teatro del Colegio de Salesianos, volvió a 
llenarse de música de nuestra tierra gracias al 
festival de jotas que protagonizó la Escuela de 
Jota Vientos de Aragón con motivo de su final de 
curso. Este año el festival tuvo lugar el domingo 
4 de Junio por la mañana y se organizó, como 
todos los años, cuando va a acabar el curso 
para que todos los alumnos demuestren a sus 
familiares, amigos y vecinos lo desarrollado 
durante el último curso. 

Los espectadores pudieron disfrutar durante 
dos horas de un espectáculo ameno y 
entretenido. 13 actuaciones de baile, desde 
niños de 4 años hasta grupos de adultos, que 
hicieron las delicias de todos, y donde también 
participaron los alumnos de los colegios Arcosur, 
Soledad Puértolas y Zaragoza Sur. Alumnos 
de canto que interpretaron sus jotas de estilo, 
jotas grupales y que estuvieron acompañando 
también a alguno de los bailes, con niños desde 
los 5 años hasta adultos. Y alumnos de guitarra 
de todas las edades que interpretaron 3 piezas, 
desde grandes clásicos como el Rey, hasta piezas 
como Faro Marinero compuesta por Santiago 
Urtubia, y que interpretó magistralmente al 
canto Leticia Soriano junto a Mercedes Budios, 
y que fue lo más llamativo del festival. Al 
final, como siempre, foto de grupo, regalos y 
sorpresas, que hicieron las delicias de los más 
de 90 participantes en la actuación.

Pero no todo quedo ahí, ya que en Junio se ha 
seguido participando en diferentes actuaciones. 
El día 7 se participó en las fiestas de Valdespartera 
con una pequeña exhibición de baile por parte 
de alguno de los grupos de la Escuela. El día 15 se 
participó en las fiestas de Arcosur, colaborando 
con Actex Aragon y con el AMPA Tirachinas 
del CPI Arcosur, con otra exhibición, donde 
participaron los alumnos del barrio de Arcosur, 
niños pequeñitos desde 4 años hasta adultos 
que ensayan en el barrio. Festival de Jotas en 
Casablanca el día 25 conmemorando las Fiestas 
de San Juan, y finalmente, una actuación el 
día 21 en los conciertos organizados en el 
distrito sur celebrando el día de la música y 
colaborando los alumnos de guitarra, donde 
debutaron ya los más pequeños con 7 años, 
con unas piezas tocadas en el escenario situado 
en el centro vecinal (Mazurca de las flores, de 
Albarracín, La Valsurriana, El Molinero…  
entre otras, junto a Faro Marinero).

La escuela ya está trabajando para el curso que 
viene que empezará en Septiembre, ampliando 
horarios y grupos y con muchas sorpresas 
desde su inicio. Clases de canto y clases de 
guitarra amplían grupos, ensayos rondalla 
también, por si alguien se anima para tocar 
cosas nuevas y acompañar a la escuela en las 
actuaciones, guitarras, bandurrias,… En cuanto 
a las clases de baile, se darán clases desde niños 
pequeños hasta grupos de mamis y papis, y 
grupos de adultos más avanzados. Ya podéis 
empezar a informaros respecto a las clases del  
próximo curso.

Lo dicho anteriormente, la escuela sigue 
abierta para todo el mundo, así que para la 
gente interesada en participar y colaborar con 
la Escuela, puede ponerse en contacto en el 
mismo centro en los horarios de las clases, por 
mail, whatsapp o por teléfono, así que si queréis 
aprender, empezar o retomar y disfrutar con la 
jota, ya sabéis dónde hacerlo en el barrio, con 
la Escuela de Jota Vientos de Aragón. Ánimo 
y apuntaros, aquí adjuntamos los datos para 
ponerse en contacto con ellos

Facebook - Messenger:  
Escuela de jota Vientos de Aragón

escueladejota.vientosdearagon@gmail.com 
Telf.: 659 569 324 (Raúl)

Imagen enviada por  la Escuela de jota vientos de Aragón

Muestre su  
negocio en  
esta revista 
T. 976 937 252  
revista@somosvecinos.com

Asociación Grupo de Medioambiente del Distrito Sur

Reunión mensual y junta general de socios

Cada tercer jueves del mes nos reunimos para 
trabajar en nuestros proyectos iniciados y ver 
nuevas ideas para ponerlas en marcha. Somos un 
grupo de personas amantes del medioambiente y 
con ganas de acción y contribución a su cuidado 
y recuperación.

Necesitamos más personas que nos acompañen 
bien como socios o bien como parte integrante 
de la gestión. Cualquier ayuda en cualquier tema 
podría ser muy importante para nuestro grupo. 

Te invitamos a ponerte en contacto con nosotras 
en medioambientedistritosur@gmail.com o en  
el teléfono 620 386 189.

Puedes seguirnos en redes sociales:

www.facebook.com medioambientedistritosur 
www.instagram.commedioambientedistritosur

Asociación Grupo de Medioambiente  
del Distrito Sur

Imagen enviada por Grupo de Medioambiente del Distrito Sur
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Realizada con motivo de la celebración del Día de la Diversidad Familiar

II Jornada de juego en familia en el CPI Ana María Navales

Los pasados días 17 y 19 de mayo de 2023, con 
motivo de la celebración del Día de la Diversidad 
Familiar, desde el CPI Ana María Navales se 
organizó la II Jornada de juego en familia en la 
que la comunidad educativa de nuestra escuela 
pudo disfrutar de un tiempo y un espacio para 
compartir en familia juegos de mesa y juegos 
tradicionales aragoneses. Desde aquí queremos 
dar las gracias a las familias voluntarias que nos 
echaron una mano para recibir a los niños y niñas 
explicarles las normas de cada juego tradicional.

Contamos además con la inestimable 
colaboración de “El quinto elemento” la tienda 
de juegos de mesa y ocio alternativo ubicada en 
Valdespartera, quienes dispusieron varias mesas 
para jugar con los pequeños y pequeñas a unos 
divertidísimos juegos de cartas y consignas.

 Al coincidir en fechas con el Dia de los Museos, 
aprovechamos para organizar una exposición 
en los pasillos del cole que complementaba al 

espacio de juego, y que con el título “Mi familia 
es puro arte” recogía las producciones que los 
niños y niñas de nuestra escuela había realizado 
en torno a fotografías de sus familias, utilizando 
para ello la técnica mixta de varios materiales 
(pintura, collage, acuarela…).

Además, pudimos contar con la colaboración de 

la Escuela de Arte de Zaragoza, cuyas alumnas y 
alumnos interpretaron los dibujos de los niños 
y niñas de 2º de Ed. Infantil, convirtiendo a sus 
familias en verdaderas obras de arte.

Una jornada muy completa, divertida y 
agradable y con la que queríamos remarcar la 
importancia de recuperar espacios y tiempos de 
juego en familia con los y las peques y reivindicar 
el arte como medio de expresión y cultura  
de la infancia. 

Si además de juegos, música, arte y convivencia, 
compartimos todas estas emociones en 
comunidad y como parte del CPI Ana María 
Navales, seguro que seguiremos haciendo 
que nuestra escuela y nuestros pequeños y 
pequeñas sigan creciendo acompañados en  
todos los sentidos.

Equipo Educativo del CPI Ana María Navales

 Imágenes enviadas por CPI Ana María Navales

Se ha realizado los días 2 y 5 de junio con los Coros de los colegios: Rosales del canal, Soledad Puértolas y Valdespartera 3

Primer encuentro de coros escolares en el Distrito Sur

Los coros escolares de nuestro barrio han 
tenido este mes de junio una cita muy especial, 
llena de música, amistad y compañerismo. 

Los días 2 y 5 de junio se celebró el 1º 
Encuentro de Coros Escolares de los colegios 
de los Barrios del Sur, en el que participamos 
los coros de los Colegios: Rosales del Canal, 
Soledad Puértolas y Valdespartera 3. Fue una 
experiencia estupenda, a la que hemos asistido 
con muchas ganas y mucha ilusión. 

En las dos jornadas los niños y niñas pudieron 
disfrutar de tres talleres, mezclados por colores, 
en los que interactuaron con  compañeros 
que comparten su misma afición por cantar.. 
Uno de ellos dedicado a la expresión corporal 
y aprender la coreografía de la canción que 
iban a cantar juntos como broche final, otro 
de percusión corporal y juegos rítmicos y el 
tercero para aprender la canción elegida para 
este Encuentro. Cada uno de los talleres estaba 
a cargo de una de las maestras que dirigen 
los coros de los coles participantes. ¡Ha sido 
muy divertido poder aprender, cantar, bailar  
y jugar juntos!

Repetiremos seguro el próximo curso y ojalá 
podamos invitar a otros coros de nuestra zona. 
Cantar y compartir nuestro gusto por la música 
con otros compañeros ha sido una bonita 
experiencia y además, como recuerdo de este 
día tan chulo, todos hemos recibido un diploma 

de participación y una pulserita con una clave 
de sol. Un detalle que nos recordará siempre  
nuestro 1º Encuentro de Coros Escolares.

Rosa Berna  
Directora del Coro Voces de Rosales  
del CPI Rosales del Canal

Imágenes enviadas por Rosa Berna 
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Queremos aprovecharlas a tope, cuando la mayoría de las veces nuestro cuerpo nos está pidiendo descanso

LLega nuestro momento deseado, las vacaciones

Ahora que se acerca el verano, llega una de 
nuestras partes favoritas del año: las vacaciones. 
Momento soñado y deseado durante el resto del 
año que nos tomamos con la firme pretensión 
de aprovecharlo a tope, cuando la mayoría de las 
veces nuestro cuerpo nos está pidiendo descanso. 
Nos está pidiendo parar. Nos está pidiendo no 
hacer nada. Vamos a ver qué podemos hacer para 
que las vacaciones cumplan mejor esa función. 

1. Vamos a escuchar a nuestro cuerpo.  
Si damos por bueno que entre las funciones 
principales de las emociones está funcionar 
como estado de alarma o alerta para resaltar 
algo que nos está afectando (tanto positiva 
como negativamente), pero en este caso nos 
está diciendo que necesita descansar, vamos a 
escucharle.  Otra de las funciones principales 
es prepararnos y motivarnos para actuar. 
Hagámoslo. Preparemos días de descanso, de 
desconexión y reconexión con lo que nos da 
placer y nos genera bienestar.  

2. Otra de las cosas que tenemos que trabajar 
siempre y en vacaciones también, es rebajar 
la carga mental. Suele darse principalmente 
entre las mujeres y se refiere a todas las 
tareas que tienen que ver con la planificación 
y organización, previsión, coordinación y 
toma de decisiones sobre las cuestiones que 
afectan a la familia (sobre todo los hijos) y la 
organización doméstica. Cuando se produce 
un desequilibrio marcado en la distribución de 

la carga mental produce "fatiga mental"  (puede 
derivar en otro tipo de trastornos ) y quien lo 
sufre, no tiene vacaciones.  

La planificación será la base de nuestro éxito. 
Teniendo en cuenta que desempeñamos 
distintos roles, es el momento de apagar los 
roles que más estrés y ansiedad nos generan (Rol 
trabajador; Rol agenda familiar; Rol profesor en 
casa...etc.) y centrarnos en aquellos aspectos que 
nos generan bienestar, interpretando nuestras 
emociones.  Tiempo de calidad donde prime 
el descanso, no hacer nada y la generación de 
emociones positivas (hacer cosas que me gustan; 
que nos gustan y que podamos disfrutar).  A 
veces ocurre, por ejemplo, si tenemos hijos, 
que planificamos las vacaciones y el tiempo por 
y para ellos…lo cual es un error en sí mismo. 
Tenemos que buscar el equilibrio entre todas las 

partes, pactando entre todos. 

Más allá del tiempo normativo (tiempo de 
comer, vestirse, asearse...etc.), planificaremos 
tiempo para:  

A. Nosotros de manera individual: sin 
sentirnos culpables por ello. Esto quiere decir: 
tiempo para hacer lo que queramos. Tirarse en 
el sofá y cerrar los ojos es descansar. 

B. Tiempo para la familia: actividades con los 
hijos de juego, disfrute, descubrimiento. 

C. Tiempo para la pareja: de conexión, de 
intimidad, de comunicación. 

D. Tiempo para los amigos: actividades de 
disfrute, de desconexión, de conocimiento. 

 La clave es la planificación del tiempo y 
pactarlo con las partes implicadas. Cuando 
hipertrofiamos sólo una de las partes y 
planificamos mucho tiempo de uno y olvidamos 
el resto, es fácil que surjan las situaciones 
problemáticas, que aparezca el malestar y decaiga 
el bienestar. En vacaciones (y durante todo el 
año) queremos promover nuestro bienestar y 
una buena manera de comenzar a hacerlo es auto 
cuidándonos. La planificación y llegar a pactos 
para poder cumplirlo es básico y el primer paso 
para acercarnos. En vacaciones…¡vacaciones!! 
Centro Terapéutico y de Desarrollo Valdespartera 

¿Por qué poner una renta básica universal?

Los lunes al sol

Se está probando en Inglaterra, con 30 
personas, se les da una paga mensual de 
1.600 libras esterlinas sin ningún requisito ni 
condiciones a cumplir, se llama Ingreso Básico 
Universal (UBI).

Es un ingreso garantizado para todos, 
para cubrir necesidades básicas, tiene la 
característica de que se paga a personas no a 
hogares y cada mes, no todo junto. Todos lo 
obtienen independientemente de cuanto ganen. 
Este ingreso básico se ingresa en una cuenta 
bancaria, no es de cupones ni de alimentos ni 
se servicios.

También se cuenta con un grupo de control 
a los que no se les adjudica la renta para 
compararlos con los que la reciben. 

En otros países: En Gales hay un grupo de 500 
jóvenes de 18 años a los que les pagan 1.600 
liras durante 2 años hasta los 20 para facilitar 
la transición a la edad adulta lo que costará 20 
Millones de liras durante 3 años que dura el 
experimento. No se prevé que llegue a personas 
necesitadas.  En Finlandia se hizo con 2.000 
personas dos años seguidos recibiendo 560€ 

pero no se aplicó a todos los ciudadanos y la 
eliminó al acabar la prueba. 

¿Por qué se está probando?

- Según los partidarios dicen que se 
simplificaría el sistema de bienestar y aborda 
la pobreza, elimina el stress al no estar sujeto 
a requisito alguno, eliminando el estigma de 
recibir un beneficio.

Se protege contra las interrupciones futuras 
en la forma en que vivimos y trabajamos, 
cosas como el cambio climático, la inteligencia 
artificial y la automatización.

-Según los detractores:  Es caro, aunque ya se 
les paga a otros colectivos, por dinero no es.  
Es tentador tener el control de la juventud, hay 
que preguntarse si ante la situación que tenemos 
de Inteligencia Artificial, automatismo, paro, 
es suficiente esta UBI para tener contentos 
a los jóvenes y no protesten a quienes se les 
niega un trabajo, vivienda y unos derechos 
sociales imprescindibles para desarrollarse  
como individuos de la sociedad en la  
que han invertido.  

Habrá que preguntarse si esta renta en el futuro 
irá vinculada a un pasaporte de vacunación 
digital global como ya se ha acordado entre la 
O.M.S. y la Unión Europea. 

Se teme que esa renta se tenga que gastar 
donde digan los que la dan, y no donde se 
quiera, que tenga caducidad y no se pueda 
guardar así como que el pago sea en moneda 
digita y si es ampliable a la ciudadanía. En 
general se cree que aunque no hay requisitos 
para que te la den sí los habrá para mantenerla; 
así acabaran siendo dependientes y vasallos de 
la élite privilegiada, enseñando a los jóvenes a 
ser NINIS de por vida. 

Montse Nájera
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El CPI Rosales del Canal, en Zaragoza, participa en el programa Erasmus+ con su proyecto “Cruzando las fronteras de la inteligencia”

CPI Rosales del Canal continúa sus andanzas por Europa

En el CPI Rosales del Canal continuamos 
trabajando dentro del programa Erasmus+ 
para favorecer el aprendizaje a través de las 
inteligencias múltiples. La próxima semana, 
dos docentes del centro (de la etapa de primaria 
y secundaria) realizarán una movilidad de 5 días 
de duración para conocer un centro pionero en 
la prevención del bullying a través del desarrollo 
de las inteligencias inter e intrapersonales. 

Realizarán un “Job-shadowing” (una 
observación profesional) en el centro escolar 
Byängsskolan, situado en Täby, una ciudad a 20 
kilómetros al norte de Estocolmo. Además de 
conocer el programa que siguen en la prevención 
del bullying, asistirán a clases regulares para 
conocer de cerca los procesos de enseñanza-
aprendizaje del sistema educativo sueco. 

Esta práctica se lleva a cabo gracias al 
programa Erasmus + de la Unión Europea, que 
ofrece recursos para fomentar la movilidad y 
cooperación transfronteriza relacionados con el 
aprendizaje de profesorado y alumnado. 

Esta estancia cerrará los proyectos de Erasmus 
+ que hemos llevado a cabo a lo largo de este 
curso en el CPI Rosales del Canal. En el mes 
de noviembre, tres docentes de nuestro centro 
tuvieron la oportunidad de intercambiar 
experiencias y mejorar sus competencias en el 
ámbito de las inteligencias múltiples asistiendo 
a un curso de formación en Florencia. Unas 
semanas más tarde, 21 alumnos de 4ºESO del 
colegio Editha-Gymnasium de la localidad 
alemana de Magdeburg visitaron nuestro 
centro, asistieron a clases y realizaron diversas 

actividades culturales en nuestra comunidad. 
El mes pasado, nuestros alumnos visitaron su 
centro, teniendo la oportunidad de conocer el 
sistema educativo y la cultura alemana de cerca. 

Dado que el feedback obtenido en todas estas 
experiencias ha sido muy positivo y la comisión 
Erasmus + creemos que este tipo de experiencias 
interculturales enriquece los procesos de 
enseñanza-aprendizaje tanto del alumnado 
como del profesorado, de cara al curso que 
viene, esperamos poder continuar con nuevos 
proyectos europeos. Ya estamos trabajando en 
la realización de un proyecto de corta duración 
llamado "Rosales del Canal, un lugar verde 
hacia un futuro sostenible" y en la solicitud de 
la acreditación Erasmus+ para poder realizar un 
proyecto de larga duración (2023-2027). 

Erasmus+ 2021-2027 es el renovado programa 
de la Unión Europea en los ámbitos de la 
educación y la formación, juventud y deporte, 
que ofrece oportunidades para todas las personas 
y en todos los sectores educativos (Educación 
Escolar, Formación Profesional, Educación 
Superior y Educación de Personas Adultas).

Este nuevo Erasmus+ es más internacional, 
más inclusivo, más digital y más ecológico, 
apoyando la transformación digital, la inclusión 
y la diversidad, además del medio ambiente 
y la lucha contra el cambio climático. Con un 
presupuesto de más de 28.000 millones de 
euros, se financiarán proyectos de movilidad y 
cooperación transfronteriza relacionados con 
el aprendizaje para 10 millones de personas de 
todas las edades y de todos los orígenes. 

En España, el programa Erasmus+ se 
gestiona por parte del Servicio Español para la 
Internacionalización de la Educación (SEPIE), 
organismo público adscrito al Ministerio de 
Universidades que actúa como Agencia Nacional 
del programa en los ámbitos de la educación y la 
formación. 

El proyecto "Cruzando las fronteras de la 
inteligencia" está cofinanciado por el programa 
Erasmus+ de la Unión Europea. El contenido de 
esta nota de prensa es responsabilidad exclusiva 
del CPI Rosales del Canal de Zaragoza y ni la 
Comisión Europea, ni el Servicio Español para 
la Internacionalización de la Educación (SEPIE) 
son responsables del uso que pueda hacerse de la 
información aquí difundida.

El proyecto "Cruzando las fronteras de la 
inteligencia" está cofinanciado por el programa 
Erasmus+ de la Unión Europea. El contenido de 
(esta nota de prensa / comunicado / publicación 
/ etc.) es responsabilidad exclusiva del (nombre 
del centro educativo u organización de educación 
y formación) y ni la Comisión Europea, ni el 
Servicio Español para la Internacionalización 
de la Educación (SEPIE) son responsables del 
uso que pueda hacerse de la información aquí 
difundida.

CPI Rosales del Canal
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Muestre su  
negocio en  
esta revista 
T. 976 937 252  
revista@somosvecinos.com




